



Evita cerrar filas con el Gobierno

# La oposición acusa negligencia, tibieza y complicidad de Morena

**JORGE ROMERO**, líder nacional del PAN, asegura que los gobiernos guindas han demostrado "improvisación"; la diputada Marcela Guerra pide que se mantenga una negociación bilateral

Por Yulia Bonilla y Jorge Butrón

La oposición evitó sumarse al respaldo de la Presidenta Claudia Sheinbaum y responsabilizó a los gobiernos de Morena de los aranceles que el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, impuso a México este fin de semana por considerar que son administraciones que han actuado con "tibieza" y "negligencia".

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, condenó la decisión del mandatario republicano, pero acusó al morenismo de no combatir al crimen organizado y actuar con "tibieza" por medio de la estrategia que se aplicó desde el año pasado, conocida como "abrazos, no balazos", pues una de las razones de la medida arancelaria estadounidense fue la crisis de fentanilo en su territorio y la inseguridad en la frontera, destacó.

**EL  
DATO**

**EL SENADOR** por Chihuahua Juan Carlos Loera denunció que el plan de Trump "es un aumento de impuestos encubierto" a exportadores-importadores a EU.

Romero Herrera afirmó que la acusación que Trump hizo sobre una alianza entre el Gobierno mexicano y los criminales tiene "cada vez más evidencias".

"La falta de resultados en el combate al crimen organizado y la producción de fentanilo ha deteriorado la confianza en México como socio estratégico para Estados Unidos, poniendo en riesgo los acuerdos bilaterales... Los gobiernos morenistas han mostrado improvisación y falta de un plan integral para gestionar la migración, tanto en la protección de los mexicanos en el exterior como en la atención a migrantes en tránsito por México", señaló.

El líder albiazul exigió una respuesta, responsabilidad y acciones concretas; además, sugirió al país diversificar sus relaciones comerciales, sin comprometer la alianza con Estados Unidos.

Asimismo, la bancada del PRI en San Lázaro replicó el mensaje previo de su dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, quien se expresó por no apoyar a la Presidenta de la República.

"La imposición de sanciones económicas de Estados Unidos al gobierno de Morena es un acto insólito provocado por la negligencia del régimen morenista para combatir a la alta delincuencia y a la producción, trasiego y distribución de drogas", señaló.

"Nos sumamos a la denuncia de complicidad y consentimiento, con una política que comenzó con abrazos y no balazos, en lugar de trabajar en coordinación con estados y municipios, como

## POLÍTICA TRUMPISTA

Productos afectados por aranceles

VEHÍCULOS

GASOLINA

ELECTRÓNICOS

FRUTAS Y

VERDURAS

BEBIDAS

ALCOHÓLICAS



lo hemos sugerido en varias ocasiones desde la tribuna de San Lázaro”, subrayó ese grupo parlamentario.

Con un matiz, la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, dijo que el Gobierno federal debe tener la cabeza fría en estos momentos de presión, ya que Donald Trump busca un tema político, más que comercial, por sus demandas en el combate contra el narcotráfico y la migración irregular.

“Se requiere tener mucha frialdad en estos momentos, ya que los secretarios de Relaciones Exteriores, Gobernación y Economía deben defender al país con este tipo de amagos. No es conveniente la estipulación de aranceles, ya que eso mina el comercio y encarece los bienes; además que encarece los productos. Yo lo veo más bien como un tema político,

más bien es una medida que puede cambiar a corto plazo”, indicó.

La legisladora tricolor mencionó que lo más preocupante es el discurso polarizante del mandatario estadounidense, que no deja cabida para el diálogo; por ello, mencionó que se debe entrar en un fuerte proceso de negociación bilateral, para llegar a acuerdos.

“La relación con Estados Unidos es compleja, por eso los aranceles espejo son lo mejor como respuesta. Ya vivimos una situación parecida en su primer mandato y, por ello, debemos estar unidos, pues los aranceles nos van a dividir como países y se van a afectar seriamente las economías”, agregó.

Al respecto, la diputada morenista Claudia Rivera Vivanco aseguró que la Presidenta actuó con la cabeza fría y con mucha puntualidad.

“A Estados Unidos no le conviene el aumento de aranceles, porque el comercio está vinculado a todas las cadenas de suministro; el vecino del norte requiere del suministro que le provee México y, si no lo quieren, debe contratarlo de otra nación, lo que no es factible, ya que somos el primer socio comercial”, dijo.

Explicó que la decisión de aumentar también aranceles es una respuesta directa para que a México no le afecte la normativa de Donald Trump, pues aseguró que la economía está fuerte y es por ello que, a través del Plan México, se busca el fortalecimiento y desarrollo de la nación.

Opinó que Trump se ha caracterizado por ser un gran “blofero”, lo que es preocupante, porque no se puede tomar nada en serio con él; por ello, dijo que no se debe permitir ningún tipo de subordinación de México.

## A CONTRACORRIENTE

Legisladores de Acción Nacional y el PRI critican actuación ante imposición de aranceles.



“**HAN MOSTRADO** improvisación y falta de un plan integral para gestionar la migración, tanto en la protección de los mexicanos en el exterior como en la atención a migrantes en tránsito por México”

**JORGE ROMERO**  
Coordinador nacional del PAN



“**LA IMPOSICIÓN** de sanciones económicas de Estados Unidos al gobierno de Morena es un acto insólito provocado por la negligencia del régimen morenista para combatir a la alta delincuencia”

**ALEJANDRO MORENO**  
Líder nacional del PRI



“**NO ES CONVENIENTE** la estipulación de aranceles, ya que eso mina el comercio y encarece los bienes. Yo lo veo más bien como un tema político, más bien es una medida que puede cambiar a corto plazo”

**MARCELA GUERRA**  
Diputada del PRI